

Avant-propos

Ce diagnostic territorial a pour ambition de recenser les forces et les faiblesses, d'évaluer les enjeux économiques et sociaux de la Communauté de communes des Savanes, dernière née des intercommunalités de Guyane encore en phase de structuration.

Réalisé par l'Insee à la demande de la préfecture de Guyane, il est mis à disposition des acteurs publics pour outiller les décisions en leur fournissant des données statistiques fiables et une analyse des dynamiques. Dans la Communauté de communes des Savanes coexistent des territoires ruraux ou enclavés, à faible attractivité, où les départs de population sont importants et le bassin d'emploi faible, avec un pôle d'industrie de pointe qu'est le centre spatial. Y cohabitent des populations hautement qualifiées, venant du reste de la France ou d'Europe et qui ne s'installent pas durablement, avec des populations jeunes, peu ou pas formées vivant dans des conditions davantage précaires. Assurer la cohérence de ce territoire hétérogène représente un enjeu majeur des politiques publiques locales. Ce document constitue une base essentielle pour y parvenir

Ce dossier a été réalisé par l'Insee Antilles-Guyane en partenariat avec la Préfecture de la Région Guyane.

Ont contribué à cette étude:

Rédaction : **Marion Lauvaux**

Coordination : Rémi Charrier, Katia Le Goaziou, Geoffray Simon, Luciano Valony

Remerciements

Au service du Secrétaire Général aux Affaires Régionales : Fanny Bidoux, conseillère du Préfet à l'égalité des territoires, l'accès aux services publics et la ruralité

À la Communauté de Communes des Savanes : Aurélie Billard, responsable du service environnement, Tatiana Falgayrettes, directrice générale des services et David Porfal, responsable du service aménagement-territoire

Et à l'ensemble des acteurs ayant contribué à cette étude, par leur expertise et leur connaissance fine et pragmatique du territoire.